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Chers amis,

Je ne peux pas commencer ce mot d’accueil
sans vous partager notre tristesse après le
décès de Christine Molin, qui a habité au
foyer Guimbo pendant 8 ans ! Sa joie de vie et
son sens du bonheur nous habitent tous !  Christine continue
de nous accompagner dans nos vies « autrement » aujour-
d’hui ! Nous continuerons notre belle amitié avec ses parents
et leurs enfants, toujours dans la joie de les rencontrer. 
Quelle année  avons-nous  vécue à L’Arche en Agenais ! Tout
d’abord, avec notre pèlerinage à Assise tous ensemble, un
temps de joie, de construction et de renforcement de nos
liens.
Ensuite, nous avons envoyé une délégation à Atlanta (USA)
pour participer à l’Assemblé Générale de la Fédération
Internationale de L’Arche.  Mathieu est revenu avec un bel
accent « américain » et plein de bonnes histoires à raconter. 
Au mois de juin, nous avons accueilli 340 personnes de 
la « région sud-ouest » de L’Arche, pendant un week-end à
La Romieu, dans le Gers. Encore un  temps riche de 
rencontres et d’échanges entre les personnes ayant un
handicap et aussi tous les assistants !
Notre vie continue d’être remplie de rencontres, de
partages, de joies et de tristesses mais surtout  elle demeure
un lieu de croissance pour chacun d’ entre nous ! 
Merci encore, chers amis, pour votre soutien,  votre amitié et
le simple fait que vous soyez là avec nous !
Dans la joie de vous revoir bientôt,
Avec toute mon amitié.

Robin Sykes
Directeur Arche en Agenais
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Dans un premier temps, nous avons échangé
sur l’inauguration du Foyer Joyo.

Voici les paroles retranscrites :

LE 17/02/2012…
Dimitri : « C’était bien de voir d’autres
personnes » Dimitri nous explique également
qu’il a bien aimé le moment où Véronique
coupait le ruban.
Véronique : « J’ai bien aimé » la préparation,
l’apéro et voir tout le monde présent.
Béatrice : « J’aimais bien ».
Rafaël :  « Tout le monde avait participé,
merci ».
Benoit : « J’ai aimé quand Robin a parlé avec
Véronique Billard et connaître d’autres
personnes puis quand Véronique a coupé le
ruban ».
Jean-Paul : « J’ai bien tout aimé ».
Marie : « Voir Robin en costard, j’ai bien aimé
ainsi que le discours des officiels invités pour
partager avec nous tout ce grand moment. J’ai
apprécié le fait de faire visiter notre foyer, de le
faire découvrir aux autres et de connaître
d’autres personnes par ce biais-là ».
Hélène : « Moi, ce que j’ai bien aimé c’est que
nous portions tous nos T-shirts de l’Arche en
Agenais sur nous ce jour-là. Nous étions
reconnus par les gens de l’extérieur et ils

venaient plus facilement vers nous pour
nous questionner – sur la vie du foyer
(…). J’ai bien aimé la visite du foyer, qui
s’est passée dans la convivialité, c’était
très agréable et tout cela dans une

démarche d’ouverture ». Hélène nous explique
qu’elle est très contente que Véronique ait
coupé le ruban. 

Puis dans un second temps nous avons discuté
autour de la bénédiction du 3e foyer.

Voici un petit retour :

JOYO
inauguré et béni !

LE 21/07/2012…
Dimitri : « C’était bien de se retrouver tous
ensemble avec la communauté. Le repas était
bien.
Véronique : « Ce que j’ai bien aimé, quand les
trois foyers sont venus, quand l’évêque est
venu baptiser le foyer avec Hélène et Béatrice
pour la visite. C’était bien de bénir le foyer avec
l’évêque et c’était bien que tout le monde soit
réuni autour du foyer et de l’évêque.
Béatrice : « C’était très bien avec Monseigneur
Herbreteau, c’était comme un baptême ! le don
de Jésus ! J’aime beaucoup les baptêmes et 
les mariages ! (…)».
Rafaël :  « C’est bien comme il l’a fait, comme
un monseigneur, un monsieur  avec de l’eau.
Ça va aller.
Benoit : « Ça m’a un peu surpris qu’il mette de
l’eau sur les voitures et le vélo. C’était bien de se
retrouver les trois foyers pour ce grand
moment ».
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Jean-Paul : « Jean-Paul nous dit qu’il était très
heureux, que c’était très bien quand l’évêque 
a béni chaque pièce et en particulier sa
chambre ».

Marie : « C’est un jour qui m’a marqué car
c’était le lendemain d’une étape du tour de
France où j’avais été pour mon baptême du
tour (20/07/) ! J’ai été étonnée, mais très fière
que ma chambre soit bénie. J’ai bien ri avec
Monseigneur Herbreteau ; c’est quelqu’un de
simple.  J’ai bien aimé faire le tour du foyer.

Hélène : J’ai beaucoup aimé cette journée-là.
J’ai pu bénir ma voiture. C’était une très belle
journée, simple et à la fois conviviale.
Monseigneur  Herbreteau est très simple et très
sympathique. J’ai bien aimé quand Sylvain a
accompagné l’Évêque avec l’eau pour bénir
chaque pièce du foyer. Ce que j’ai bien aimé,
c’est le fait que chacun ait participé, à sa
manière.

Week-end assistants
8 h 30 : Tous les assistants sont là ? Alors
c’est parti ! Direction Lacépède pour se
détendre, rire, partager et se découvrir.

Mais pouvons-nous faire cela sans parler de
confiance ? Ça tombait bien, c’était le thème de
ce week-end du 24/25 mars 2012.

Éric Devautour était notre invité. Il nous a
partagé avec enthousiasme son expérience.
Son témoignage nous a touchés et nous a
permis de prendre du recul sur nous et notre
quotidien. 

Après un temps de réflexion personnel, nous
nous sommes réunis en petits groupes pour
débattre, donner nos impressions sur le sujet
et partager nos expériences.

Mais nous avions aussi dit que c’était un week-
end pour se relâcher ! Non ? Heureusement il
faisait beau, et dans ce cadre chaleureux, nous

avons pu aussi prendre du bon temps seul ou à
plusieurs : foot et rugby pour certains et
détente, discussion au soleil pour les autres.

La dernière soirée s’est terminée par un dîner
festif, suivie de plusieurs animations ciblées sur
« la confiance ». Les plus tardifs se sont distraits
autour d’une partie de poker. 

11h ! Oh non ! il est déjà temps de partir ! C’est
passé bien vite. Nous avons achevé ce super
week-end avec un bon déjeuner au restaurant.

Nous avons été heureux de ce week-end passé
ensemble qui nous a permis de nous connaître
davantage, de discerner et décompresser, tout
cela dans une ambiance amicale.

À l’année prochaine pour de belles aventures ! 

Etienne, Kévina et Marion
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Suite à de bonnes relations de longue date
entre les communautés de L'Arche et la Faculté
d'Enseignement de l'Université Catholique de
Slovaquie, deux membres du Département
d'Assistance sociale (Angela et Almasiov) et un
membre du Département d'Adminis-tration
Publique et Services sociaux (Zuzana Gejdosov)
ont fait un séjour dans notre communauté à
Astaffort du 18 au 22 juin 2012.

La coopération entre les institutions a
commencé en 2006 quand les représentants
de L'Arche d'Inverness, Robin Sykes et Peter
Drozd, ont visité pour la première fois la Slovaquie.

Depuis ce temps beaucoup d'étudiants
slovaques ont travaillé dans la communauté
comme volontaires. Certains d'entre eux ont
été responsables de foyer.

Vu les expériences positives aussi bien d’un
côté comme de l‘autre, les échanges
persistent. En février 2013, les représentants de
L'Arche visiteront de nouveau les étudiants
slovaques dans le but de présenter l‘Arche aux
étudiants de première année afin de les
motiver pour peut-être les voir arriver comme
volontaires.

La nouvelle équipe de volontaires
Le service civique a pour objet de renforcer la
cohésion nationale et la mixité sociale et offre à
toute personne volontaire l’opportunité de
servir les valeurs de la République et de
s’engager en faveur d’un projet collectif en
effectuant une mission d’interêt général
auprès d’une personne morale agréée.
Art. L.120-1 de la Loi du 10 mars 2010 instaurant
le service civique.

De gauche à droite :
Katarina Podobova (Slovaquie) – Magdalena Weiss (Allemagne) – Mélanie Cesbron

Réhéma Mdere (Mayotte) – Floriane Breure – Louise Cornet
Audrey Laporte – Coraline Perreau – Paul André

Les volontaires 2012-2013

Quelques témoignages

VISITE DES PROFS
SLOVAQUES 

À ASTAFFORT
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Passer une semaine dans une famille de
personnes toujours souriantes et toujours
heureuses, c'est un moment inoubliable. J’ai
vécu ce moment en mars dernier, à l'Arche
d'Astaffort dans le cadre de la pastorale de mon
lycée.

J'y ai découvert une grande famille, sept
personnes ayant un handicap et trois assistants
dans une région que je ne connaissais pas, dans
un environnement différent de ma vie citadine
privilégiée. Mais quelle expérience fantastique
dans la simplicité ! 

Chaque jour, chaque personne de l'Escalo m'a
donné tout ce qu'il pouvait me donner : un
sourire, un coup de main, un dessin, une
chanson…

Grâce à de super assistants et responsable de
foyer,  j'ai pu découvrir ce qu'était réellement le
handicap. J'appréhendais vraiment cette
semaine mais, dès que j'ai franchi la porte, tous
m'ont accueillie et j'ai laissé tous mes
complexes et mes peurs loin derrière moi.
Pendant cette semaine, j'ai vécu en tant que
membre de la famille, suivant le rythme

quotidien : au petit-déjeuner, tous prêts et
motivés pour une nouvelle journée, départ
pour le travail, la mosaïque, la préparation
du pèlerinage à Assise, le sport…, déjeuner
plein de rires, puis un temps libre où chacun
prend le temps de se reposer, de se parler, de
flâner. Puis c'est la reprise du travail, quelque
chose de différent qui exige de l’attention, et
enfin arrive l'heure du dîner où chacun raconte
sa journée, confie ce qu'il veut puis va se
coucher.

Cette vie toute simple bien organisée m'a
appris à tourner mon attention vers les autres,
à vivre au jour le jour sans me plaindre, sans
superflu.

J'ai aussi appris un peu plus sur moi-même et
même si j'étais venue rendre service, j'ai sans
doute plus reçu que je n’ai donné.

Depuis mon retour, je porte chaque personne
dans ma prière, en les remerciant chaque jour
de m'avoir fait partager leur envie de vivre.

Clotilde Fournier 
Stage Aumônerie de Versailles

Séminaristes à Bayonne, nous avons été
envoyés pour un stage de trois semaines à
l’Arche en Agenais. Nous y avons vécu une
véritable vie de famille avec des personnes
ayant un handicap mental et parfois physique.
Des volontaires les aident à vivre dans des 
foyers en accompagnant chacun selon ses
besoins et en les encourageant à s’épanouir
dans le bonheur par la fraternité, le travail
manuel, la vie spirituelle, les jeux, la vie 
quotidienne, la culture, etc.

L’intégration aux foyers a été très rapide. Nous
avons tout de suite senti que nous faisions
partie de la famille : pas de faux-semblants
avec eux, tout est simple, les masques
tombent d’eux-mêmes.

Ces trois semaines nous ont énormément
apporté car, comme l’a dit notre Saint Père
Benoît XVI aux jeunes personnes handicapées
au JMJ de Madrid, « votre présence suscite en
nos cœurs, fréquemment endurcis, une 
tendresse qui nous ouvre au Salut ». 

Les personnes que nous avons rencontrées à
l’Arche ont, en quelque sorte, changé nos
cœurs. Ces rencontres nous ont aussi permis
d’approfondir notre amitié avec Jésus car
« dans la mesure où vous l'avez fait à l'un de ces
plus petits de mes frères, c'est à moi que vous
l'avez fait. » (Mt 25, 40).

«

«

»

»

TÉMOIGNAGES

TÉMOIGNAGES

Hugues de Saint Chamas 
et Paul de Lapasse

Propédeutes du diocèse de Bayonne
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Christine est arrivée à Astaffort à
l'ouverture de Guimbo, en février 2004. Cette
jeune femme, un peu renfermée, parlant
toujours de son ancien établissement : « Le
Grain d'or », a mis quelque temps pour
s'habituer à l'Arche. Plusieurs étapes l'ont
conduite à une maturité. Un spectacle avec
« Domino » (asso. de Toulouse) pour les 5 ans
de l'Arche en Agenais, Anita passe par ici, et
Christine accepte de nous montrer son visage
en attachant ses cheveux ! Un jour, après
quelques mois à « Tataffort », Christine nous
dit que le foyer c'est chez elle !...  Nous étions
tous très heureux et émus ! Nous avons pu
vivre une tout autre relation avec elle depuis
ce jour-là ! Alors cette même jeune femme
s'est révélée et a montré son caractère
amusant, amical, plein d'entrain et de bonne
humeur ! Bien sûr, comme tout le monde, avec
son caractère bien trempé aussi.
Il fallait à Christine un peu de temps pour
être en confiance avec quelqu'un, mais une
fois cette confiance établie, les relations avec
elle pouvaient être très riches en amitié, en
sincérité, en émotions !
Personnellement, j'ai connu Christine durant
plus de 8 belles années, et malgré des périodes
plus difficiles, c'est une personne que
j'estime énormément. Nous avons vécu des

joies, des peines, des fous rires ensemble, au
foyer, puis à l'atelier. Les moments d'atelier
beauté ont souvent été des moments
privilégiés que nous avions ensemble !
Christine aimait beaucoup les enfants. Elle
me demandait très souvent des nouvelles de
Léon, d'Émile.
Léon a réalisé la mort de Christine. Il m'en
parle encore parfois. Et oui, je pense que
nous sommes tous affectés par cette 
disparition, grands, petits, personnes de la
communauté ou amis proches. Si nous 
le sommes à ce point, je pense, c'est parce
que Christine était une grande femme au
cœur pur et à la sensibilité profonde. Elle
nous manque.
Nous devons garder les bons souvenirs, car
ils sont nombreux et agréables !

Merci pour tout Christine
Christelle 

«
TÉMOIGNAGES SUR CHRISTINE

»
6

La Fête des Fêtes

Le 14 février 2012, pas de fête des amoureux à
l’Arche en Agenais mais une fête quand
même, et quelle fête ! Une fête comme on sait
les vivre  à l’Arche, qui nourrit les cœurs, donne
joie et espérance…

En effet, nous avons célébré les 10 ans 
d’Arche de la famille Vincent et d’Aurélie
Foubert, les 10 ans de présence à l’Arche en
Agenais de la famille Peycelon, les 10 ans de
Rachel Sykes, les 40 ans de Robin et enfin  les
40 ans de notre chère Christine Molin.

Notre salle communautaire étant trop petite
pour accueillir tout ce monde et les nombreux

invités, nous nous sommes retrouvés dans la
salle polyvalente d’Astaffort, bien décorée par
l’équipe de l’atelier.

Après l’apéritif et un bon repas, nous avons
regardé de belles photos qui célébraient la vie
et le don des personnes fêtées. C’est toujours
émouvant de relire, à travers les photos de
chacun, le chemin parcouru jusqu’à  
aujourd’hui.

Pour conclure cette belle soirée, beaucoup de
gâteaux d’anniversaire à partager et bien sûr
un petit air de danse !
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« Je connaissais Christine depuis le 

31 août 2008. Christine était une personne
qui avait besoin d’un certain temps pour
donner sa confiance et accepter celle de
l’autre. Et une fois qu’elle accordait cette

confiance alors c’était
pour toujours.
Au début où je l’ai
connue, elle préférait
souvent rester au foyer,
s e r e p o s e r , l i r e
« T i n t i n » s u r l e
canapé. Elle adorait
c h a n t e r a l o r s j e
l’appelais souvent « La
Castafiore ». De plus

elle aimait porter des bracelets et colliers.
Les deux dernières années, Christine
s’était beaucoup plus ouverte, elle
appréciait les sorties, elle « taquinait » les
autres, et cela voulait dire qu’elle les
appréciait. Elle nous appelait « ma bibiche ».

Christine était
une personne
très expressive,
et vraie, nous
savions quand
elle était bien ou
à l ’ i n v e r s e
q u a n d e l l e
a l l a i t m o i n s
bien. Elle par-
tageait sa joie,
sa peine. Elle
savait rebondir
sur les obstacles qu’elle traversait. 
Elle avait le don aussi de sentir quand l’autre
n’était pas très bien, alors elle portait des
gestes affectueux envers les autres
personnes accueillies et les assistants.
Je garde le souvenir de Christine avec cette
joie de vivre, de chanter et de danser. Elle
sentait la vie.

Christine, depuis son arrivée à l’Arche, me saluait
gentiment, me tendait la main et demandait des
nouvelles… Arrivée à Assise en avion en avance
sur le bus, je la vis rayonnante, sourire aux lèvres,
et à ma grande surprise, elle vint vers moi et
m’embrassa très chaleureusement… 
Voilà qu’au matin du second jour, urgence
« pronto soccorso » et nous filons derrière
l’ambulance, Robin au volant !!! à l’hôpital de
Perugia où « Cristina » passe du service neuro
aux soins intensifs et retour, tantôt éveillée et
tantôt endormie, mais ses membres refusent de
se calmer ! Cela ne l’empêche pas de noter que
le docteur de neuro est bien plus beau que celui
des soins intensifs. Beaucoup d’affection et
d’attention autour d’elle… « Cristina » résonne
souvent dans les couloirs, l’hôpital italien n’est
pas vraiment silencieux…
Marion et Robin se relaient dans les temps de
visite autorisés.  J’accompagne Robin pour les
rendez-vous,  bien attentive à ce que l’on me dit,
j’en oublie de traduire, et Robin me rappelle à
l’ordre… 
Le soir de notre départ , nous devons la laisser
seule dans une nouvelle chambre, (Robin
reviendra après notre départ et restera avec elle

jusqu’à son rapatriement), une jeune femme
partage sa chambre, jolie brune, très avenante,
(sclérose en plaque, elle attend un diagnostic
pour savoir si elle peut quand même avoir un
enfant…),  généreusement elle s’offre pour
l’aider et appeler les médecins si nécessaire et
regrette de ne pas avoir bien étudié le français
quand elle était au collège !!! C’est sur cette note
d’humour, que le cœur lourd nous laissons
Christine à Perugia…
De retour à la pension, une des religieuses
venant aux nouvelles me dit : « J’ai fait, hier soir
un sérieux examen de conscience, de voir tous
ces jeunes nous a édifiées », moi-même suis très
souvent édifiée par la vie  à l’Arche et l’occasion
m’est donnée d’en remercier chacun ici ! 
Aux obsèques de Christine j’ai pensé : « Un jour
elle viendra à la rencontre de chacun plus
rayonnante que jamais !!! »
Mon profond respect à ses parents qui nous ont
laissé agir avec une totale confiance.

PS : Merci à tous ceux qui ont permis ce voyage
et grand merci de m’avoir invitée.

Rosine

«

»

TÉMOIGNAGE DE ROSINE

»
Marion
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Les 9 et 10 février 2012, Bertrand et moi nous
avons participé à la rencontre des responsables
d’hébergement et des responsables des
assistants à Paris.

Le thème était « L’accompagnement des
assistants : questions, enjeux et pratiques. »

Qu’est-ce que je retiens de cette rencontre ?
Beaucoup plus de clarté entre les différents
types d’accompagnement existants et proposés
par l’Arche. Qu’ils soient spirituel, psycho-
logique, communautaire ou fonctionnel. La
clarification de ses termes. Prendre conscience
en tant que responsable d’hébergement ou
responsable des assistants ; quel est notre rôle
ou pas dans chaque accompagnement et
savoir diriger chaque assistant à l’accompagne-

ment qui lui convient, vers des personnes
compétentes. Être claire que dans mon
poste de responsable d’hébergement,
mon rôle d’accompagnateur auprès des
assistants n’est que fonctionnel. Cette
rencontre aussi m’a beaucoup aidée à

trouver la limite entre mon rôle et celui de
Bertrand dans l’accompagnement des
assistants.

J’ai entendu des mots pendant cette rencontre
qui résonnent encore dans ma tête comme :
« l’accompagnement c’est aller avec quelqu’un
où il va. Accompagner c’est moi-même me
déplacer ». Dur programme. Mais est-ce que ça
me motive ? Savoir que la croissance de l’autre
fait partie du projet de l’Arche et de chacun. Et
que ces accompagnements sont des soutiens
mis en place pour garantir la relation entre
assistant et personne handicapée.

LA RENCONTRE
des responsables

d’hébergement

Notre voyage à Atlanta : les valeurs humaines
L’assemblée internationale de l’Arche à
Atlanta nous a permis de rencontrer,
d’échanger avec des personnes venues du
monde entier, de tous les continents ayant
chacun un lien, un rôle, une mission un
engagement avec l’Arche. 

Ces rencontres nous ont donné du « souffle »
pour aujourd’hui, pour demain, pour 
continuer… 

Avec une grande simplicité, nous avons parlé
de nos pratiques, de nos communautés, de
nos préoccupations, de la vie partagée… 

Nous nous sommes retrouvés avec une sorte
« d’évidence » et compréhension mutuelle. 

Toutes les différences (culture, fonction-
nement, origines…) se sont naturellement
effacées devant des valeurs communes. 

Ces valeurs ont « transpiré » au travers 
d ’at t i tudes pos i t ive s, d ’ouver tures, 
d’écoute… ou simplement d’une présence
« réelle » du moment partagé : chanter,
applaudir,  recevoir un témoignage, ressentir,
déjeuner ensemble, s’enthousiasmer et
croire en un avenir meilleur ! 

C’est à ce moment-là que les détails n’ont
plus trop d’importance, seule, la notion de
valeurs humaines compte ! 

Nous sommes bien plus semblables que
différents…

L’assemblée internationale de l’Arche porte
un message fort : celui de la fraternité ! 

Jocelyne Chollet  
du Conseil d’administration

Nide Vincent
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Week-end régional dans le Lot-et-Garonne

La rencontre régionale des 30 juin et 1er juillet s'est déroulée sous 
le signe de la chaleur et du beau temps.

Ce qui frappe en arrivant à La Romieu c'est la
beauté des lieux qui invitent à la détente et à 
la paix. Mais il n'est pas question de paix, car les
participants sont là pour en découdre dans
différents jeux, surtout le foot. Qui
défendra le mieux son clocher ? Qui
remportera la coupe Robin Sykes ?

En dehors de ces animations
j'ai pu constater, sous l'auvent de la
buvette, la joie de se retrouver
ensemble, de bavarder, de rigoler,
de prier. Et c'est cette communion
que je retiendrai. Sur les visages, on
voyait cette joie d'être là.

En me mêlant aux groupes
d'activités, j'ai pu apprécier ce désir
de s'ouvrir aux autres.

Que dire des repas, du couscous, de
l'orchestre, des chants ? Tout était parfait.

Merci aux organisateurs, merci de nous
permettre de nous mêler à ces personnes si
attachantes, et de les voir s'amuser, rigoler,
chanter, quelle leçon de vie. L
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Le week-end régional fut pour nous un
moment fort dans la vie de notre commu-
nauté et de notre famille.

Avec notre regard de parents, nous avons
apprécié les échanges entre les enfants des
différentes communautés. Pierre et Thomas
ont retrouvé avec beaucoup de joie Alliance
et Maximilien de la Merci. Le moment du
tournoi de football très attendu par les
enfants et les personnes a permis de
surmonter les barrières de la différence et
de jouer en équipe. Nous avons également
partagé nos talents avec d'autres, que ce
soit à travers la musique ou le chant, ou bien

encore la danse, et tout cela au service des
personnes que nous accueillons. 

Enfin, ce rassemblement a été à nos yeux,
composé de joies simples, comme se 
retrouver pour partager, ou encore 
échanger des sourires. Temps qui nous a
permis de rendre grâce pour ce qu'est
l'Arche : signe visible de l'Amour de Dieu, de
sa présence aimante auprès des plus faibles.

Alors vivement le prochain week-end !

Thomas, Pierre, Célestin, 
Lætitia et Étienne

Un regard de famille

Jean-Pierre Garibaldi
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Une certitude : ce pèlerinage laissera
des traces, de belles et grandes traces
dans l’âme et le cœur de tous ceux qui
ont marché, pendant cette dernière semaine
d’avril, sur les pas de saint François et de sainte
Claire…, des traces à suivre sur nos lieux de vie. 
Comme nous l’a expliqué le Père Bernard, « la
Terre Sainte est sainte parce que les prophètes
et Jésus y ont vécu, Assise est une terre sainte
parce que saint François et sainte Claire y ont
vécu. Alors pourquoi, dans quelques années,
Astaffort ne serait-elle pas une terre sainte
parce que la communauté de l’Arche s’y est
établie » ? Quel programme !

Mais en attendant la reconnaissance d’une
sainteté que nous sommes tous, nous les 
chrétiens, appelés à vivre…, je veux témoigner
auprès de vous que l’Arche est une œuvre
vraiment hors de l’ordinaire ! 

Nous avons vécu des moments d’une grande
intensité, un partage sans réserve de nos émo-
tions, de nos ressentis. Notre foi grandissait
avec beaucoup de simplicité, portée par 
les visites des lieux où François vécut et prit ses
grandes décisions, par les messes et les
enseignements de nos deux Pères, Bernard et
Jean-Jacques, par les groupes de partage, les
veillées. 
Notre lieu d’hébergement était superbement
placé dans la vieille ville, à 100 mètres de la
basilique de saint François. 

Les sœurs très accueillantes qui gèrent ce 
couvent ont été réceptives à toutes nos
demandes, du rouleau de scotch à la fermeture
plus tardive des portes, un soir, pour Robin et
Rosine qui rentraient de l’hôpital… Elles ont
été impressionnées par notre groupe, notre
fonctionnement et la qualité de nos relations !

L’une d’elle a même dit que notre exemple 
l’amenait à un examen de conscience 
approfondi !… Wouah !

Nous étions organisés en binômes, une 
« personne » et un assistant ou un responsable.
Le programme était dense. Les horaires, dans la
mesure du possible et en particulier le matin,
sont restés proches de ceux des foyers. 
Le thème étant « Avec saint François, prier les
béatitudes », nous avons médité pendant 
le temps de prière du matin sur : 

n mardi, « Heureux les doux car ils 
posséderont la terre » ; 

n mercredi, « Heureux les artisans de paix
car ils seront appelés fils de Dieu » ; 

n jeudi, « Heureux les cœurs purs car ils 
verront Dieu » ; 

n et vendredi, « Envoyés par le Christ pour
a n n o n ce r l a b o n n e n o u ve l l e d u
Royaume ».

Ces phrases ont  chaque jour été épinglées sur
les panneaux préparés et peints à l’atelier qui
ont fait les voyages dans la soute du bus. Ils
vont maintenant orner les murs de chaque
foyer. 

Dès le premier soir, malgré la nuit précédente
en bus, le groupe de théâtre donna son
interprétation du Loup de Gubbio, d’après 
les Fioretti. Seuls sur la scène, les acteurs, tous
des « personnes », ont magnifiquement
maîtrisé leur jeu. 

du 23 au 28 avril 2012

L’Arche en Agenais en pèlerinage 
sur les pas de saint François, à Assise
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Dans la journée, nous avions visité la vieille ville
d’Assise, très bien restaurée après le 
tremblement de terre de 1997,  puis la basilique
de sainte Claire, où nous avons  célébré la
messe à l’autel majeur.

Mercredi, après un temps d’enseignement suivi
d’un moment de partage, nous sommes tous
partis, à pied ou en voiture, pour le couvent de
saint Damien, là où François entendit « Va et
répare mon église en ruine », qu’il réinter-
prétera plus tard par « Va et répare mon Église
en ruine ». C’est de saint Damien qu’il est
« parti ». 
Et c’est au cours de la messe à saint Damien
que Vincent aussi est « parti », très recueilli,
marqué du signe de la croix, premier pas vers
son baptême. 
Le soir, nous avons vécu un lavement des pieds
(le petit Léon lavant les pieds de sa maman
avec gravité… tellement attendrissant !), suivi
d’une cérémonie pénitentielle.
Jeudi, journée d’excursion à Notre Dame des
Anges, immense basilique abritant la
Portioncule, la toute petite église réparée par
François, là où il comprit qu’il devait vivre selon

l’Évangile, où Claire embrassa sœur pauvreté,
où fut proclamé le « pardon d’Assise » et, enfin,
où François meurt en 1226 ! 
Ce soir-la, la veillée fut l’occasion d’évoquer des
moments forts sous forme libre : sketch, mime,
jeu, chant…, accompagnés par Robin à la
guitare et Laetitia à la flutte traversière. Grande
créativité et rires déchaînés !

Vendredi, le dernier jour, arriva … Nous avons
célébré la messe sur le tombeau de saint
François, messe d’action de grâce et d’envoi en
mission. Un moine franciscain nous guida dans
une belle visite de la basilique de saint François.
Nous avons admiré les fresques de Giotto et la
restauration de la partie de l’édifice qui s’était
écroulée lors du séisme de1997.

L’après-midi, nous avons fait les bagages, et
avant le départ, un dernier repas italien nous
fut servi dans un restaurant au nom pas du tout
italien, Windsor !
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Pour conclure et vous assurer que vous tous, nos amis et vos familles, avez  été présents dans nos
pensées tout au long de cette semaine, je vous offre la prière de saint François, qui a été pour
nous un fil conducteur :

Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,
Là où est la haine, que je mette l’amour.
Là où est l’offense, que je mette le pardon.
Là où est la discorde, que je mette l’union.
Là où est l’erreur, que je mette la vérité.
Là où est le doute, que je mette la foi.
Là où est le désespoir, que je mette l’espérance.
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière.
Là où est la tristesse, que je mette la joie.

Ô Seigneur, que je ne cherche pas tant
à être consolé qu’à consoler,
à être compris qu’à comprendre,
à être aimé qu’à aimer.

Car c’est en se donnant qu’on reçoit,
c’est en s’oubliant qu’on se retrouve,
c’est en pardonnant qu’on est pardonné,
c’est en mourant qu’on ressuscite à l’éternelle vie.(

J’étais en binôme avec Véronique, mais quand nous marchions dans les rues étroites d’Assise,
c’est elle qui me poussait contre les murs en criant : « Attention, une voiture ! ».

La veille du départ, assise par terre à côté de Jean-Paul, j’ai vidé mon sac à dos pour essayer
de mettre de l’ordre dans le fouillis qui s’y était accumulé en quelques jours ! Passe Étienne :
« Tu fais un vide-grenier ? ».

Et puis Matthieu scotché devant un orchestre de rue en répétition pour une prochaine fête…
Benoît s’entraînant à l’italien : grazie ! buonasera ! per favore… Et tout le monde : « faut
pas oublier les gelati ! ».

PERSO--- EN VRAC

Ceux qui rentraient par avion assistèrent à la
bénédiction des voyageurs du bus, et leur
donnèrent rendez-vous le lendemain à
Astaffort, notre terre de mission !

Personne n’est rentré « indemne » de cette
semaine de pèlerinage ! Des chemins ont dû

s’ouvrir… Les deux padres n’ont pas chômé !
que ce soit pour assurer les liturgies, pour
remplacer auprès d’une personne son binôme
appelé ailleurs, pour écouter les uns et les
autres et partager avec eux au cours de
conversations qui, de loin, semblaient très
sérieuses…

Brigitte Dardaud
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Nous sommes partis à Assise ravis à l’idée de
visiter un autre pays, d’aller à la rencontre 
de Sainte Claire et de Saint François que
nous connaissions un peu.
Le long trajet en bus nous a permis de tester
notre patience et notre calme, ce fut aussi
l’occasion d’échanges et de rires.
Arrivés à Assise, ville magnifiquement
restaurée après le tremblement de terre,
nous nous sommes tout de suite retrouvés
dans l’ambiance de l’époque de Saint
Fr a n ç o i s , r u e l l e s p av é e s , fe n ê t r e s  
renaissance, fresques de Giotto, il y avait des
merveilles à tous les coins de rue quand on
prenait le temps de lever la tête. Ambroise à
beaucoup aimé la visite de la Portioncule de
Saint François à l’intérieur de la basilique
Sainte Marie des Anges.
Louis et Diane ont appréciés l’ensemble du
programme où chaque journée était 
l’invitation à de nouvelles découvertes. 
Nous n’oublions pas les glaces, « une
journée sans gélati, n’était pas une journée
réussie », c’était notre slogan familial ! 
Ce fut un vrai temps de communion où le
mot communauté a pris tout son sens.
Et comment parler d’Assise sans évoquer
Christine, derniers temps avec elle.
Merci aussi aux sœurs qui nous ont si bien

accueillis, à leur bonne cuisine, à la vue
splendide sur la basilique Saint François et
sur la plaine. 
Merci aussi au groupe de préparation de
nous avoir fait vivre ce voyage inoubliable.

« J'ai vécu ce pèlerinage de manière très 
différente étant donné que je ne suis pas
croyante. Malgré ça, j'ai apprécié ce moment

de partage et ça m'a donné l'opportunité de
découvrir autrement la religion.
J'ai vraiment vécu de très bons moments ! »

témoignages
de Camille, volontaire à l'Arche 

Nous avons vécu un pélé en communauté
cette année. Ce beau voyage fut un temps de
spiritualité très fort, un temps permettant à
chacun de se rencontrer, un moment de
pensée chaque jour pour Christine, un temps
de réflexion sur le chemin de Saint François
et Sainte Claire.

Notre pèlerinage vu par les yeux de Léon :
« Le voyage était un peu long ! J'ai aimé être
avec tous les autres. On a vu le théâtre avec le
loup. C'était bien, il y avait Béatrice qui faisait
le loup, et il y avait aussi Benoît et Dimitri.
(Léon a également beaucoup apprécié d’être
à côté des acteurs et de monter sur scène
pour le salut final !).

de Léon et Christelle

témoignage de la famille Peycelon



LE
 M

O
T 

D
E 

L’
A

RC
H

E Fragilité
« Nous sommes nés dans une fragilité extrême,
nous mourons dans une fragilité extrême
et tout au long de notre vie,
nous demeurons vulnérables,
c'est-à-dire capables d’être blessés.
Chaque enfant est si vulnérable, si fragile
et sans aucun système de défense ! ».

Jean Vanier

Mot de Jean Vanier
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à retenir
Dates

Café Arche 
tous les mercredis de 15 h à 16 h 30

L’atelier vous accueille pour un temps convivial autour de café, thé, petits gâteaux…

faits maison ! On vous attend à l’atelier de jour à « Sous Martelle » à Astaffort.

Dimanche 9 juin 2013 
Portes ouvertes à l’Arche en Agenais

l

l

Contact : www.arche-agen.org
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J’adhère à l’association l’Arche en Agenais :

Je choisis parmi les deux possibilités suivantes :

r Adhésion pour une personne : 15 euros
r Adhésion pour un couple : 25 euros

J’établis un chèque à l’ordre de l’Arche en Agenais.

La cotisation est valable pour l’année civile en cours
quelle que soit la date d’adhésion.
(sauf celle acquittée en décembre qui sera imputée sur
l’année civile suivante )

Soutien financier (attention, faire un chèque différent)
r Oui, je soutiens le projet de l’Arche en Agenais :
et
r je verse un chèque de ………… euros à l’ordre de la
« Fondation des amis de l’Arche »
en indiquant au dos la mention « pour le projet de
l’Arche en Agenais ».
Je recevrai le certificat d’attestation fiscale en temps utile.

Mes/Nos coordonnées
M. Mme ou Mlle : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse postale : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse e-mail : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Téléphone : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Fait à . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . le . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

L’Arche en Agenais, Sous Martelle 47220 ASTAFFORT 
Tél 05 53 47 53 17        www.arche-agen.org

Nous avons toujours besoin de votre soutien ! Le nombre de nos 
adhérents peut être d’une importance considérable lorsque nous faisons
des demandes de subventions. Merci de penser à renouveler ou à verser
votre cotisation 2012.

Agen - Tél. 05 53 47 38 81
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